

## MINISTERIO QUE ANDA RENQUEANDO

*El Ministerio de Obras Públicas atraviesa una gravísima crisis económica... (¡Habrá que cerrarlo!)*



**Don Espíritusanto, don Espíritusanto, ya no puede caminar... porque le falta, porque le falta, plata para trabajar...**

## EL Dr. MONTERO PADILLA NO SE ANDA POR LAS RAMAS

*La Asamblea Nacional se conmovió con el nombramiento de las nuevas comisiones. El Liberación perdió puestos clave.*



**ELLA: —Doctor, no me descubra...!**

**EL: —Es necesario acomodar bien las comisiones. Y sépalo, de hoy en adelante nada de contemplaciones con nadie...**

## DON MARIO ESQUIVEL DICE QUE NO LE HABLEN DE POLITICA

*(Pero coquetea con ella que es un gusto. Vean en la fotografía el fuego conquie la mira...)*



Le mandamos a decir a don Mario Esquivel, el ex-ministro de Relaciones, que teníamos una fotografía de un señor, muy parecido a él, en raras complicaciones con un pilón. Y que si no nos regalaba un automóvil nuevo, la publicábamos... Nos respondió que mejor la publicáramos. Nos dijo que la publicidad convenía de vez en cuando. Y de paso nos agregó que estaba de fiesta con el cascarazo que se habían llevado los liberacionistas en la Asamblea...

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## ULTIMAS NOTICIAS DE NUESTROS DEPORTISTAS RODRIGO PACHECO PASO UN MAL RATO



**PACHECO**

**HONG KONG.**— Nuestro glorioso equipo sigue triunfando. Anoche fuimos a una comida ofrecida por el gobernador. Se parece mucho a don Raúl Gudián. Nos preguntó mucho por él. Dice que don Raúl Gudián estuvo hace muchos años por aquí. Ahora llega su hermano como Embajador nuestro "¿Es que viene o es que regresa?"

El equipo local es magnífico. De portero jugó el chino Carrillo, de guarda líneas el chino Oscar Montero, y de juez, el chino don Vernor Lines.

Alvarito Murillo en un bosque de la China, con una china se perdió.

A nuestro kinesiólogo Rodrigo Pacheco lo levantaron esta madrugada con mucha urgencia. Lo

— Pasa a la Pág. CUATRO

# Las CHARLAS DE LOS TABADOS

Quien lea la prensa nacional, tendrá que convenir con nosotros que el país anda al gerente o que es víctima de una locura colectiva.

Hace pocos días la Asamblea Legislativa aprobó una reforma constitucional encaminada a establecer el voto obligatorio. El Presidente Echandi la devuelve al Poder Legislativo por cuanto está viciada de nulidad. La reforma en cuestión fue redactada por cinco de los mejores abogados de la Asamblea, pertenecientes a las distintas fracciones políticas que existen en el país.

Y esa Asamblea es la misma que continúa en su política de aprobar fuertes gastos para distintas obras de bien común, pero sin señalar las rentas necesarias conforme lo demandan más que las leyes, la propia lógica.

Ahora bien, si le damos vuelta a la hoja, nos encontramos frente a otro capítulo. Los periódicos de los últimos días han sonado la campana mayor de alarma: el Ministerio de Obras Públicas está paralizado por falta de recursos económicos que recientemente le negó la Asamblea Legislativa, y, asimismo, el Ministerio de Salubridad se halla en graves dificultades por la misma razón.

A esto agreguemos lo que dice el abogado de la Contraloría Nacional don Mario Alberto Jiménez, y que el periódico "La Nación" presenta como su plato fuerte en el menú de ayer: el país va a la ruina con el proceso de prestaciones y de pensiones. Es imposible atender a las demandas cada vez más crecientes. El problema es gravísimo.

La Municipalidad de San José busca afanosamente medios económicos para enfrentarse al gravísimo capítulo de la cañería y de las cloacas. Esto es más que alarmante: pavoroso. Ya no se puede seguir jugando con la salud de los pueblos.

Pero, sigamos: Diario de Costa Rica del jueves informa que el gobierno aprobó un em-

préstamo por diez millones de dólares, con el Banco de América, a fin de proteger la agricultura y las industrias.

Y mientras se habla afanosamente de nuevos empréstitos, no hace muchos días, nada menos que el 10 de abril pasado, leímos en Diario de Costa Rica, que el señor Ministro de Hacienda declaraba:

"La economía nacional ha llegado a los niveles más satisfactorios..."

Francamente no entendemos las cosas. Por una parte el propio Presidente Echandi está empeñado en los empréstitos para la construcción de la carretera Tres Ríos-San Ramón; por la otra se autorizan un préstamo con el Bank of América para la agricultura y las industrias, y mientras por todos lados se nota una aguda crisis económica, el señor Ministro de Hacienda, la cruz alta de las finanzas nacionales, nos dice que la economía nacional ha llegado a sus más altos niveles...

Frente al panorama descrito vemos que el comercio nacional está duramente azotado por la crisis de que hablamos, y por una serie de problemas de distintos caracteres. Sin ir muy lejos, tenemos el de los bodegajes en las aduanas. Se quiere triturar al comerciante para que saque las mercaderías de las aduanas, y lo real es que no lo puede hacer: sus ventas están caídas y en los bancos encuentra siempre negativas para su desenvolvimiento.

Tenemos, pues, que vivimos en un "maremagnum" tanto económico como político. Y a eso hay que agregar: en el reinado de la demagogia, legítimo producto de los politiquerillos baratos que se imponen con sus gritos de oradores de barricada.

Y mientras tanto, al contemplar la aguda crisis económica que afecta a todos los hogares, insistimos en repetir nuestras palabras iniciales: el país es víctima de una especie de locura colectiva.

## CAMPO PERSONAL

### EL DOCTOR ALVARO MONTERO PADILLA

En este campo que llamamos personal, pues un acto de consecuencia para con nuestros compañeros de trabajo nos obliga a ello, lo mismo que la línea de total independencia política que caracteriza nuestra hoja, vamos a escribir unas pocas líneas frente al agitado momento político que vive el país.

Hace más de cuarenta años naufragó una pequeña embarcación en las caudalosas aguas del Río Grande Térraba. Allí perdió la vida un excelente ciudadano y un amigo a quien siempre recordamos con emocionada simpatía: don Bernardo Montero Chaves, hijo de uno de los más nobles patriotas costarricenses: don Francisco Montero Barrantes con quien el país está en deuda permanente. Ya es hora de que uno de los mejores colegios de Costa Rica lleve el nombre de tan ilustre costarricense.

Del naufragio que citamos, se salvó milagrosamente quien escribe estas líneas.

Han pasado los años. El hijo menor de don Bernardo Montero, el doctor don Alvaro Montero Padilla es víctima de los vendavales de la política como no lo ha sido nunca nadie en Costa Rica. Y entonces surge en nuestra mente el recuerdo de aquel amigo que perdimos cuando escasamente contábamos ca-

torce años de edad.

Poco, muy poco hemos cultivado la amistad del doctor Montero Padilla pero en esta hora tan dura para él, todos debemos volver las miradas hacia su pasado: hombre de antecedentes ejemplares: Médico superior, caballero intachable y ciudadano de probidad ejemplar.

En las actividades del bloque político a que perteneció el señor Montero Padilla no podemos intervenir. Eso es harina de otro costal. Allí la historia que juzgue las cosas serenamente, cuando los años hayan pasado. Mientras tanto tenemos que decir que nos apenan profundamente los hechos que conoce el país, y que conforme a nuestros sentimientos cristianos si una persona está caída, más nos acercamos a ella. Montero Padilla puede estar caído políticamente de su grupo. Pero no lo está en el cariño ni en la estimación de sus amigos.

P. L. A.

## PRECOCIDAD

—Luisito—pregunta el maestro—¿cómo se llama al que nunca dice la verdad?

—Mentiroso.

—Muy bien, ¿y al que siempre dice la verdad?

—Babieca.

## MUJERES EN MI VIDA

# M A I R A

(Para ANTONIO CAÑAS IRAETA, gentil amigo, con mucho cariño).

Cada vez que viene a mi memoria el recuerdo luminoso y siempre vivo de Mayra, tiemblo de indignación al recordar el triste desenlace de nuestros amores... ¿Cuánto significó ella para mí? ¿Con qué intensa y noble pasión pasó a su lado tantas horas que ya nunca jamás volverán!

¡Qué linda que era! A su belleza morena unía una personalidad que cautiva todos los corazones. ¡Cómo me atraían sus ojos adormecidos, sus labios sensuales y el ritmo de su cuerpo escultural y divino! ¡Y cuántas y cuántas veces soñé con la gloria suprema de sus besos!

Bien sabía yo que para cultivar la amistad de Mayra era necesario tratarla con sin par discreción. Así me lo imponían su cultura, su fondo religioso y sobre todo mi desventurada fama de bohemio incorregible.

A todo esto, mucho pesaban en el ánimo de Mayra las observaciones de sus padres quienes no se cansaban de objetar mi escabroso pasado.

Heroicamente me dediqué a hacer aquella encantadora fortaleza en donde temblaba de amor y de pasión una virgen morena, vibrante y llena de ternura. Nunca, en ningún instante, quise somarle mis últimos impulsos que tenían algo de selva, de montaña.

Lentamente los padres de Mayra fueron cediendo a mis cortejos y un día, inolvidable por cierto, nos comprometimos formalmente. Juntos viajamos aquel día por el país de la fantasía, y al quedarnos solos en la sala de su casa, cuando mis ansias eran besarla atropelladamente, apasionadamente, me limité a hacerlo en forma casta, suave, de-

liciosa.

Pasaron los días. Se aproximaba la fecha de nuestro matrimonio. El padre de mi novia, íntimo amigo de un médico de la casa, me habló de la conveniencia del certificado prematrimonial. Y yo, confiado en mí mismo, pensé que nadie mejor que el bendito médico para que me extendiera el documento de rigor. Por cierto fui en compañía de un amigo que en aquel entonces también se iba a casar. Hechos los exámenes del caso le dije al galeno que no me preocupaba su certificado, y que, sin verlo, prefería que él tuviera la bondad de hacérselo llegar a mi suegro.

Ví la constancia que le dieron a mi amigo. Se contraía a tres letras:

"A. P. M." (Apto para el matrimonio).

Seguro que la mía era igual, nunca sospeché que el célebre médico pudiese equivocarse, y en vez de poner esas mismas letras, confundió mi caso con el de un muerto. Así mi presunto suegro recibió el certificado con tres trágicas y horribles letras:

"R.I.P."

(Requiescat in pace).

Tres días más tarde Mayra viajaba, sin que yo lo sospechara, rumbo a España. Profundamente desilusionada de mí, buscó en tierras lejanas un alivio para su corazón. Y yo no supe la cruel realidad sino un tiempo después cuando el secreto me lo reveló la enfermera del médico. Este ha muerto. Yace en el Cementerio General. A veces paso por su tumba y, ¡qué me lo perdone Dios! siempre pienso en lo mismo: en que debe seguir en los infiernos.

## A PLAZO FIJO

Le dijo don Leocadio Larrad a don Otilio Ulate, viéndolo tan fuerte y saludable a los 86 años: —¡Ah, Otilio, viviréis cien años!...

Y el ex-Presidente Ulate se apresuró a responderle:

—¿Por qué queréis que no viva sino 14 años más?

## REFLEXIONES DE UN JOVEN FILOSOFO

Estoy contento de que no me guste la novia de mi amigo, porque si me gustara me casaría con ella, y si me casara con ella sería yo muy desgraciado pues no me gusta.

## MATRICULA ABIERTA

### CURSO SUPERIOR DE RELACIONES PUBLICAS

Con motivo de la reciente graduación, hace de su conocimiento que ha abierto matrícula para el Curso que comienza a mediados de presente mes.

Los interesados pueden obtener el Programa de Estudios e informes Diagonal al Banco Central, Segundo Piso. Teléfono J-6267

## En la puerta de la Iglesia



... SE QUEMA EL PAN ...

Gansitos de pocos días "Toulouse" y chino blanco

EN EL

Consultorio Veterinario Rivera Ltda.

Frente a Paquetes Postales

APARTADO: 82

TELEFONO: 5440

# HABLEMOS CASTELLANO

En "Diario de Costa Rica" en la narración política encontramos la palabra obstaculizar.

El verbo *obstaculizar* no es castizo. Su uso inmoderado revela pobreza de vocabulario. En nuestro idioma existe la voz "obstáculo", que significa impedimento, inconveniente, y mejor aun, estorbo.

De obstáculo se ha formado el verbo *obstaculizar*, muy difundido en el lenguaje familiar y periodístico. La idea de estorbar puede expresarse en buen castellano con las palabras obstruir, entorpecer, dificultar, interceptar, embarazar...

"La intervención de la policía obstruyó los planes del delincuente".

"A causa del choque de vehículos quedó interrumpido el tránsito".

En un aviso publicado en La Nación del jueves pasado se asegura que determinadas pastillas son muy eficaces para la curación de los "dolores neurálgicos".

Vamos a las pruebas: "Este específico es de una acción notable no sólo para calmar los dolores de cabeza, jaqueca, emicránea y otras neurosis, sino toda clase de "dolores neurálgicos", sean de la clase que sean, notándose su efecto desde la primera dosis".

Neuralgia es término de uso frecuente en medicina. Se compone de las voces griegas: "neurón" nervio y "algos" dolor. Denota padecimiento "cuyo principal síntoma es un dolor vivo a lo largo de un nervio y sus ramificaciones sin fenómenos inflamatorios", o, más brevemente: dolor nervioso —según dice Guiada—; y como neurálgico es "lo perteneciente o relativo a neuralgia, claro nos parece que esos "dolores neurálgicos", son una refundancia rechinante. Si en vez de decir: "y otras neurosis sino toda clase de "dolores neurálgicos", hubiera dicho: "...sino toda clase de neuralgias", habría atinado lindamente en exactitud y brevedad el habilidoso inventor del específico evitándome a mí, por carambola, —prosigue el Maestro Salagerrri—, la enojosa redacción de esta censura: censura en la que debo honradamente insistir para recordar al ilustrado redactor de tal prospecto que "jaqueca" y "emocrania" significan lo mismo.

Leemos en "Diario de Costa Rica":

Al distinguido huésped le fue otorgado un recibimiento con gran *lucidez*.

La palabra "*lucidez*" significa: claro en el razonamiento, en las expresiones, en estilo, etc. "En sus momentos de *LUCIDEZ* el herido recuerda los por menores del accidente y sufre mucho".

Una fiesta puede tener lucimiento, o resultar brillante, espléndida, magnífica. *Lucidez*, en cambio, ha de aplicarse a las funciones del raciocinio. No olvidaremos que "lucimiento" refiérese al acto de lucirse o lucir las personas o las cosas.

La frase figurada "quedar una persona con lucimiento" equi-

vale a salir ella airosa en cualquier encargo o empeño.

En una colaboración que publicó "La Hora" sobre deportes nos encontramos con esta expresión: produjo un "arrebato de júbilo".

*Arrebato y arrebato* de notan: acción de arrebatar o arrebatarse. En sentido figurado significan furor, enajenamiento causado por la vehemencia de una pasión y especialmente por la ira. Extasis.

Arrebatar es enfurecerse, dejarse llevar de alguna pasión y especialmente por la ira. De consiguiente, la expresión "arrebato de júbilo", carece de propiedad idiomática y solamente podría aceptarse con generosidad como figura literaria (antitesis).

La intensión del autor ha sido sin embargo, otra: usar la voz arrebato en lugar de arranque, ímpetu.

La palabra arranque, aunque equivalente a ímpetu de cólera, lo es también de piedad, amor u otro afecto. Como se ve, el sentido figurado del nombre "arranque" es más extenso que el correspondiente al vocablo "arrebato".

Son inobjetables las frases: arranque de alegría de júbilo, de gratitud, de cólera, de ternura... En cambio serán censurables estas otras: arrebato de alegría o de júbilo, puesto que esta voz encierra idea de furor causado por la vehemencia de una pasión, y especialmente de la ira.

En una nota de La Prensa Libre se publica la siguiente frase:

Está latente el atropello cometido...

En cuanto a esa expresión vemos lo que dice una autoridad en la materia:

Nuestra indiferencia por todo aquello que atañe al buen castellano nos hace incurrir en la censurable costumbre de emplear buen número de dicciones en un sentido que no les corresponde. Tal ocurre, por ejemplo, con la palabra *latente*, usada de manera incorrecta para denotar lo que está a la vista y significa, en cambio todo lo contrario. Dolor latente el que está oculto. Deseo latente, el que llevamos dentro y no exteriorizamos.

Para expresar la idea de algo que es manifiesto o visible, de un hecho claro o perceptible tenemos la voz patente. Negligencia patente. Males patentes.

Esta voz es sinónima de manifiesto, visible, oculto, escondido.

Varias veces hemos llamado la atención acerca de la palabra apartamento la que con frecuencia encontramos en los avisos de los periódicos.

En el léxico de la lengua castellana existe el vocablo apartamento como equivalente a habitación y vivienda. En italiano se dice appartamento, en francés "appartement".

De modo pues, que quienes aspiren a expresarse de manera correcta, dirán, apartamento. Y lo demás, son cuentos.

# LA DOCENA DEL FRAILE

Hay adagios que son la Biblia. Sí, queridos hermanos míos. Así es. Pongamos nuestras miradas en la Asamblea. La Legislativa. La única. La de Montero Padilla. La de Oduber. La de Cordero Crocero. La de Fonseca Zúñiga. La de Cordero, Fournier y Lara. Y la de tantos otros más. Allí hay Villalobos DOBLES: Villalobos Arce y Villalobos Dobles. A este último lo conocí en el Seminario. Buen estudiante. Creo aspiraba al sacerdocio. También redimir almas. Dar misa. Catecismo. Confesar. Y siempre comer suculentamente. Como cura de parroquia grande.

Hasta aquí. Hasta nuestro convento nos llegaron rumores sobre el directorio, el nuevo. El diputado Dávila ventó su voto. Lo ofreció a don Hernán Cordero. Una buena persona. Magnífica. Y dijo que sólo buscaba el triunfo de su partido. El Independiente. El que lo hombreó. Lo hizo diputado. Pero ese diputado votó distinto: por la papeleta echandista-calderonista. Más aún. No votó por su compañero de partido el doctor Guzmán. El vice. En fin, para sorpresas e tiempo. Algo le abonan a Dávila: no votó por él. No quiso ser candidato. Buena gente. Pero tiene mal genio. Es bravísimo. Lo que se llama chichicaste. Pero hay algo inexplicable. Los de su partido, el Independiente, están incómodos con él. Don Miguel no es echandista. Tampoco calderonista. Es independiente. Por lo tanto votó así. Independientemente.

Sigamos con el directorio. Tres días antes el candidato a Presidente era Villalobos Dobles. Creyó que la tenía segura. Segurísima. Fue donde el satre. Le hicieron una leva. Preparó un brindis en su residencia. Whiskey. Sodas. Bocas. Muy ricas. Pero, en la puerta del horno, se quemó el pan. Y se aguarapa el whiskey.

NUEVOS RICOS.— Recordamos a Ossolín de Topor. El difunto. Era riquísimo. Yo no era ni Duque ni Ossolín. Un fachento. Un bombeta. Y mu-

cho más. Realmente era un usurero. No tenía amigos. Sólo deudores.

Un día Ossolín estiró la pata. Todo el mundo se alegró. Se pensó que la gurbia estaría mejor distribuida. De hecho heredó el abogado de la Junta. La de Educación. Don Mariano Echeverría. Nunca en la historia se vió otro caso igual. Bastaba que fuese Mariano el abogado de la Junta. Tiene mucha leche. Muchísima. Llamaron herederos. Don Rafael Angel Arguedas resultó albacea. Hubo jaleo en los tribunales. Y sigue. Descartaron a una heredera. La defiende un buen abogado. Don Mario Leiva. Un caballero. Sigue el jaleo. Deja de actuar Mariano. Quieren nombrar a otro. A quien nombren sale millonario. También todos los de la Junta. Don Rafael Angel Arguedas será el hombre más rico de Centroamérica. Nos alegramos. Y mucho. Ossolín deja no millones, billones. Las cosas se complican. Y mucho. Es un hecho que en una finca de Ossolín hay petróleo. Del bueno. Fresquito. Del chorro al tanque.

Don Rafael Angel Arguedas discute públicamente. Con varias personas. Con don Manuel Echeverría. El Presidente Municipal. Don Rafael hizo un gran despliegue de publicidad. Echeverría dijo algo valiente. No tenía capital para pagar periódicos. Campos ajenos. Tribunales libres. Inversiones solicitadas. Arguedas es riquísimo. Puede lucerlo. Echeverría en pocas líneas hizo su defensa. Pero otro resultó aludido. Don Fernando Castro. Le respondió a Arguedas. Ferozmente. Castro es hombre de pelea. Tira el blanco. Boxea. Es espadachín. Campeón de lucha greco-romana. Es posible que haya otro duelo. El anterior fue el de Ossolín. El difunto. El millonario que les cobraba usura a los pobres. Usura que hoy disfrutarán sus herederos: Las Juntas de Caridad, o la sobrina. Ossolín. Y también los señores de las Juntas. Y el albacea señor Arguedas. Esto si logra matar a Castro. Pero si Castro lo mata, ocurriría que de

La Hora lo atacó. Durísimo. De la fortuna de don Rafael, una parte iría a la Junta. La plata de Ossolín daría vueltas.

Lo bueno sería que heredaran otras personas. A las que Ossolín clavó.

Mientras tanto, en la tumba del usurero Ossolín nunca hará puesto una flor. Ni siquiera una cala. Nada.

Y del infierno no se salen rezos.

LAGRIMAS AMARGAS.—

Protestan los dueños de las bombas de gasolina. Protestan contra las compañías expendedoras. Las acusan de competencia desleal. La procesión anda por otro lado. Lo que las compañías hacen es hombrar a terceros. Pero las grandes compañías no nos interesan. No nos dan un almanaque. Ni un aviso. Menos un estación vacío. Nos caería bien. Muy bien. Ahora que no hay agua nos caería al pelo.

Pero el cuento es otro. Distinto. El tango de los dueños de bombas no pega. Hace pocos años se anunció que los iban a meter en línea. Esto porque muchas bombas no ofrecen garantías. Ya ocurrió una tragedia. No hay forma de que procedan contra las bombas citadas. Las que no dan seguridades. Muchas de ellas están en edificios peligrosos. Y nadie dice nada. Se requiere otra desgracia. Tal vez muy grande. Varios diputados quemados. Tres. Mejor veinte. O cuarenta.

El Gobierno debe proceder. Ojalá el Gobernador Lara. El Gobernador Turista. Viene de Guatemala. De la Feria de las Flores. Va a Lisboa. Conferencias. Alcanzará al Saprissa como delegado municipal.

Es preferible un Gobernador que pasee. No uno que trabaje. Dice el ex-Gobernador Infante.

Y mientras tanto lloran los dueños de las bombas. Ya no hay que meterlos en línea. Hay que evitarles competencias. Hay que subvencionarlos. ¡Bendito sea Dios!

Salud, queridos feligreses. Os bendice EL PADRE MARIELOS





Tome

PILSEN

SABROSA ES POCO!

Esto es cerveza! Calidad depurada y qué-sabor!

El sabor de PILSEN es único, no existe otro igual ni en Costa Rica ni en el exterior.

Pruébela y alégrese dos veces!

TP-12-36

# PALPITANTES NOTICIAS DEL PARAISO TERRENAL

DIARIO INTIMO DE NUESTRO PADRE ADAN

Paraíso, mayo 9. Por El Hombre Mono corresponsal de La Semana Cómica.

## RODEADO DE ANIMALES

Aquí me siento muy bien rodeado de animales; ignoro por qué motivo este lugar se llama el Paraíso cuando bien podría llamarse Peralta, Siquirres, o Tres Ríos.

Varios de los animales que he encontrado se han hecho amigos míos, sobre todo el mono quien por lo que veo es un animal de aspiraciones. El mono pretende llegar a ser presidente aunque por lo que veo es un animal que no piensa con la cabeza sino con el hígado.

## ABURRIDO

Amanecí con humor de perros. Me empiezo a dar cuenta de que los animales la pasan mejor que yo, porque a ninguno le falta su compañera. Confieso que hace un rato sentí envidia cuando observé lo contento que se puso el gallo al ver que su gallina le había puesto un huevo. Ahora mismo voy a pedirle a Dios que me dé una compañera que todos los días me ponga un huevo. Pienso comérmelo frito o con espárragos.

## YA TENGO COMPAÑERA

Fuí a ver al Todopoderoso. Se está muy bien en su despacho; tiene aire acondicionado refrigeradora y toda clase de comodidades. Le expliqué que me sentía muy solo, que necesitaba una compañera con quien cambiar impresiones y sobre todo discutir entre otras cosas la sesión del 1º de mayo. Le dije que necesitaba con quien comentar el mensaje del Presidente Echandi y sobre todo los capítulos que ignoró.

Por ejemplo, y sin ir muy lejos, su entrevista con el último de los Tachos que habrá en Nicaragua.

Taticas Dios me contestó:

—Te la voy a dar, pero ya sabrás que entre santo y santo, pared de calicanto.

En seguida me mandó abrir la boca y me introdujo en ella su brazo derecho, hasta las axilas. Cuando sacó el brazo, en la mano traía, apresada, una de mis costillas. Luego me preguntó:

—¿Cómo la quieres?

—Que se parezca a Jane Mansfield; una rubia atropelladora, desvelo de todas las señoras casadas.

Taticas Dios le dió varios pasajes magnéticos a mis huesos y a los pocos minutos tenía junto a mí a una rubia que zumbaba. Dios, amablemente, me pidió que la llamara Evita, cuando yo le habría pedido lo contrario: Provo.

Me he podido dar cuenta de

que le caigo bien a Eva. La he sorprendido muchas veces mirándome, extasiada, con el raballo del ojo. Además, se pasa el día ensayando poses interesantes ante las aguas del lago que le sirve de espejo. Hoy, que estrené una hoja de parra color beige y se hizo el peinado de guerra, lucía preciosa. Eva, cuando camina parece montada en resortes. Observo que protege su busto con un tallador "Made in form" y que mueve sus caderas rítmicamente.

Cuando camina parece que hace chiqui-chiqui. Yo, por mi parte, me he hecho un peinado renovación y miro a la mujer con insistencia de hipnotista o con el casto arrobamiento con que mira Alfredo Echandi a las artistas del Center City.

## HABLA LA SERPIENTE

La serpiente vino hoy a verme. Me dijo que Eva estaba se se derretía por mis pedazos; y me mandó decir que si yo quería salir con ella a darle una vuelta a la manzana. Yo le contesté que Dios me había prohibido que me acercara a la manzana; pero la serpiente me aclaró que Eva se refería a otra manzana, y en vista de eso, acepté la

invitación. Esta tarde he leído en los periódicos lo que dicen de la Asamblea Nacional. Los liberacionistas no saben cómo sacarse el clavo con el Doctor Montero Padilla y más de uno dice por ahí que así como los figueristas van a nombrar un tribunal contra el Presidente de la Asamblea, éste está en su derecho de nombrar otro tribunal contra sus antiguos cooptarios. Y algo más, de hacer casa aparte. Pienso oír por radio las sesiones de la Asamblea siempre y cuando no hable Alonso Andrés, porque entonces me duermo.

## EPILOGO

El Señor, que es muy exigente se enteró de mi salida con Eva y está más furioso que un diputado figuerista el 1º de mayo. Dice que no hay derecho a eso. Ordenó que como al doctor Montero Padilla, me sometieran a un tribunal de honor. Después de gritarme que yo era un impío y un indigno, me ordenó que inmediatamente recogiera mis bártulos y me fuera con mi mujer del Paraíso.

Y ya me fuí, porque después de todo, de mejores paraísos que éste, me han botado y me he ido.

# NUEVO MAGISTRADO

Don Francisco Sáenz Mata ha sido nombrado miembro del Tribunal Electoral en lugar de don Carlos Orozco Castro.

El nombramiento nos parece muy acertado. El Tribunal recibe una inyección de vida. De este modo no podrán cabecear los señores González y Guzmán.

Don Carlos Orozco fue muy combatido hace algún tiempo. Pero la verdad es que fue un buen magistrado. El tiempo le ha hecho justicia. Y eso que el tiempo es ingrato. Lo decimos

don Carlos y nosotros. Nuestro amigo que estuvo en Francia poco después de la revolución francesa, enamoró a una hija de Dantón y le hacía versos a Cleo de Merodé.

El Lic. Orozco anduvo a estocadas con Alejandro Dumas, y dato curioso, fue el primer maestro que tuvo don Víctor Guardia allá por 1889. Don Carlos nació en 1869.

Con bombas, platillos y mucha simpatía despedimos al distinguido señor Orozco Castro.

## ULTIMAS NOTICIAS . . . Viene de la Pág. 8

llamaron del hospital. Como él no habla chino, no entendía ni papa de lo que sucedía. Le pusieron un delantal blanco, unos guantes y un bozal de gaza. Lo empujaron en un cuarto donde estaba acostada una china que iba a dar a luz.

Le descubrieron la china y le hacían señas. Rodrigo no sabía qué hacer. Lo empujaron a otra cama y le hicieron la misma operación. Rodrigo no se explicaba por qué aquello y menos que le pelaran tanta china. Los chinos estaban furiosos con él. Uno de ellos, armado con un machete, decía que lo iba a podar. Felizmente entró un intérprete y al explicarles a los chinos el trabajo de Pacheco, soltaron la carga-

jada. Resulta que ellos confundieron el oficio de Pacheco. En lugar de kinesiólogo creían que era ginecólogo... Los chinos todavía están riéndose.

# DESILUSION

Un refugiado español encuentra a otro:

—Tengo dos noticias. Una excelente; la otra mala.

—Dime primero la buena. Así la otra será más soportable.

—Pues la primera es que un grupo de conspiradores españoles ha derribado a Franco.

—¡Magnífico! ¿Y la segunda noticia?

—Que no es verdad...

## El sellado perdido

Alejandro Dumas sonreía ante sus dificultades económicas.

Un día, al firmar una obligación en un papel sellado, dijo:

—¡Pensar que este papel vale en este momento treinta y cinco céntimos y que, en cuanto le pongamos mi firma, no tendrá ningún valor!...

# ENTRO EN EL MERCADO



Y gracias a Dios que al menos le dejaron los calzoncillos...

## MORROCOTUDA Y . . . Viene de la Pág. 8

re Amorós, Martín Fierro, Cristóbal Colón, Pasada de la Virgen de los Angeles, Sinfónica Nacional, Arca de Alianza, Torre de David, Salud de los Enfermos Rosa Mística, Estrella de la mañana, Sonatina de Rubén Darío, y un montón de cosas más.

Pero, el doctor Montero no se descontroló. Serenamente aguantó el chaparrón. Lo único que hizo fue llamar al ujier y ordenarle que cerrara una ventana para que no les diera chiflón a los diputados.

Cordero Croceri, el diputado que pronuncia un discurso vibrante, feroz, incendiario y que se sienta riéndose, se lanzó como un miura contra el doctor Montero. Para él pidió la pena de muerte, la silla eléctrica, la guillotina, el paredón y hasta la cicutu. Pero el doctor Padilla no se enojó. Le preguntamos si le iba a contestar y muy amable nos respondió:

—No. Es mi cliente. La semana entrante lo voy a recetar.

Mientras tanto las barras vociferaban que era un gusto. Los diplomáticos asistentes al acto al oír aquellas barras tan cultas, que gritaban, pateaban, ahullaban, rugían y ladraban no sabían qué hacer. De hecho consideraban que en la Sierra Maestra con los Fideles fusilando gentes, estarían mejor.

## EN PLENO REFUEGO

Los liberacionistas anunciaron que llamarían a cuentas al doctor Montero. Unos decían que había que expulsarlo del Partido, otros que imponerle un castigo disciplinario, y algunos que lo mejor eran el perdón y el olvido.

Se discutió el asunto abiertamente.

Algunas personas observaban que los del Partido Independiente habían cometido tamaño fallonazo sin ser perseguidos por los liberacionistas. Basta recordar que al iniciarse la última jornada política, pusieron casa aparte y dijeron sin rodeos que los figueristas no eran otra cosa que unos logreros. A éstos respon-

dieron los aludidos que los del Independiente eran unos traidores por los cuatro costados, y más adelante agregaron que por culpa de ellos habían perdido la Presidencia. Pero según nuestros observadores eran blancos y se entendían; y ahora mismo están en arrumacos como buenos hermanitos.

Otra cosa: enjuiciaron al doctor Montero estando ausente del país el Presidente del Partido don Pepe Figueres.

Nadie puede decir que el doctor Montero hubiese traicionado al Partido Liberación, ya que en ningún momento votó a favor de sus contrarios. Votó por él, un liberacionista sin tacha. Lo más que hizo fue no aceptar imposiciones.

A todo esto cabe observar que fue tan violenta la agresión que hubo contra el doctor Montero Padilla, que las gentes comenzaron a pedirle a Taticas Dios que no lo dejara de su mano.

Por otra parte, esas mismas gentes comienzan a decir que no es ninguna ganga ser Presidente de la Asamblea. Preferible es ser administrador de un campo nudista; al menos allí se ven pilones muy atractivos, y no en la Asamblea Nacional en donde se ha registrado un fenómeno muy curioso: nunca se han juntado tantos viejos tan feos como allí. Si al diputado Solano lo encontrasen las gentes nadando a la orilla de una playa, en el acto pensarían que era un musulmán que había naufragado. Al señor Cordero Croceri sólo le faltan un turbante, unos pantalones bombachos y un cuchillo corvo para parecer un jefe turco. En fin, casi todos los diputados son bien feisines.

Los liberacionistas decidieron expulsar del Partido al doctor Montero. Este ha respondido con toda altura. Se ha limitado a decir que por él hablará el futuro. Y a la vez, desde media cancha, les metió un gol rodadito a los figueristas: les quitó el monopolio que tenían en las comisiones de la Asamblea.

La tempestad ya va pasando. Y aquí paz, y después gloria...

# ANECDOTA DE ULATE

Durante la administración de Ulate, éste debía trabajar una mañana con don Alfredo Hernández Volio. Cuando éste se presentó, Otilio le hizo saber que no podía recibirlo porque tenía una fuerte jaqueca.

El ministro no insistió, pero

volvió por la noche.

—Su jaqueca señor? —le preguntó al Presidente.

—Se ha ido —respondió Ulate. Hernández Volio sonrió y le dijo:

—Efectivamente, la he visto salir... Llevaba un vestido azul,

## Funeraria La Ultima Joya

de Carlos Arias G. e Hijos Sucesores

La que cuenta con las más modernas Carrozas Cadillac y los únicos caballos percherones que hay en el país.

TELEFONO 2752

Situada de la esquina Sur del Teatro Moderno 50 varas al Oeste.

ULTIMA HORA

# GUISEPPE CUARANTA ENFERMO

Directore:

Estoy fregato. Ritorno de Guadalupe. Allí me tomé un perole de acua. Non sabía que estaba contaminata con la ex-comita de los lecherinos de Coronato.

¿Il diputato Sotelini non le dico nada al suo editoriale?

Dichen del laboratorio que yo tengo en la mía barriga una cría de lombricinas a quienes el dulce les gusta molto, molto... y due solitarinas. Y que una está preñata de un tricocefalino..

Un saluto.

GIUSEPPE

## EN EL CIELO



SAN CARALAMPIO: —¿Ustedes estaban hablando mal de al guien? Oí decir cien mil. ¿Sería de las once mil Vírgenes?

SAN BENITO: —Calma hombre mal pensado...

SAN CANUTO: —Dijimos once mil, pero por otra cosa. Estábamos contando las veces que los vecinos de Guadalupe dicen tamañas palabrotas al tomarse un vaso de agua de su cañería. Costó nueve millones, pero para ocuparla con una agua inmundada. Lo que dice el doctor Vargas: —eso es como tomar sopa en una bacínilla por muy limpia que esté...

## REPORTAJES DE ACTUALIDAD POLITICA

Réplica de don Tino Castro a don Fabio Fournier:

日 暮 美 の 眞 摯 北 回 南 緯 暈 々 々

# SE CALENTO EL GERENTE DE LIBERACION NACIONAL



DIPUTADO GARRON: —¿Qué hago con este queque que nos tiraron?

DIPUTADO ODUBER: —Devolvérselo a los echandistas y a los calderonistas. Ellos lo hicieron, pues que ellos se lo coman. Mientras tanto yo me como a Mario. A mí me gusta comer pero de Presidente para arriba...

Lo que dice don Miguel Angel Dávila:

詳 何 何 郵 しく 町 府 便 物

Lo que el Ministro de Hacienda ha resuelto sobre el problema de la cañería de Guadalupe.

て 何 何 楷 下 さ 番 國 書

(Como ven nuestros lectores, todo lo anterior es chino, puro chino).

## OFENSA MAXIMA (Por MENDEZ)



—¡Qué bárbaro, casi lo mata! ¿Qué fué, le mentó la madre?  
—¡Peor que eso, me insultó llamándome DIPUTADO...!

# Del cafetal a su mesa

# CAFE DORADO

## conserva su pureza

# PETICION DE MANO

A PIO LUIS ACUÑA



POR ARTURO AGUERO

Noche apacible.  
Los grillos majan  
en yunques mínimos  
hebras de plata.

De las faenas  
la aldea descansa  
en un repliegue  
de la montaña.

La luna esconde  
su media cara  
tras una nube  
de oscura gasa,  
tal como una  
joven aldeana  
que disimula  
tras de la toalla  
sonrisas dulces  
tiernas miradas,  
mientras su novio  
la ve que pasa.

Mecen la fronda  
las tenues auras  
con un sereno  
rumor de alas.

Es monocordio  
de fina plata  
el regalillo  
de linfas claras  
cuyos murmurios  
son pentagramas  
nunca aprendidos,  
notas del agua,  
que entona al campo  
su serenata

En la tranquera  
la moza aguarda  
al que hace un tiempo  
su amor robaba.  
Como los huertos,  
frescos de aromas  
su cuerpo exhala.  
Su limpia blusa  
es de zaraza;  
flores impresas  
muestra su enagua;  
el delantal,  
blanco, la abraza  
por la cintura  
con fuertes ansias.

Lo adornan ramos  
de roja "arabia";  
las iniciales,  
también bordadas,  
dan a saber  
cuál es su gracia.  
Y así, tan sobria  
su indumentaria,  
cubre unas formas  
que... ¡Dios me valga!

—Niñá, pasensia;  
él no dilata.  
joyis los perros  
de ñor Abarca?  
A Isrel sin duda  
es al que ladran.  
¡Jesús! ¿Qu'es eso?  
¡Poro muchacha,  
no sias asina!  
¿Qu'es esa cara?  
Pa yo que alguna  
cosa te pasa.  
A ver, Duviges,  
esembuchala:  
siempre has tenío  
con yo confiansa.

—¿Y'eso? ¡Qu'es eso!  
¿Acaso es nada?

—No m'e engañás:  
vos, cuando estabas  
en güevo apenas,  
ya yo volaba.  
¿A yo engañame?

¡Y esas cachas!  
¿te arrejuntó  
tal ves tu tata?  
¿Te habrá dicho  
algo tu hermana?

—Es otra cosa.  
—A ver contala.  
—Dende ayer vengo  
muy preocupada,  
pós va'pedir

Isrel la entrada  
y hoy mesmo viene.  
a'hablar con tata.

—¡Jesús! ¿Por esto  
tantas monadas?

—Pero Ramona,  
¿No ve que en casa  
ni con aseite  
naide lo baja?  
Disen qu'es probe,  
que no trabaja,  
que va buscando  
sólo la plata  
qu'el jornalijo  
todo lo gasta  
y lo esperdisia  
en sus parrandas.  
Pero usted sabe,  
si él s'emborracha  
es porque yo  
esté enojada.  
Se ve que lo hase  
de lo que mi'ama.

Y ahora verá:  
pa pior desgrasia  
en la comida  
empieza tata  
con endiretas  
y pachotadas:  
que hay tal cuales  
caras peladas  
que son ansina,  
que son bien sarnas,  
y las babiecas  
enamoradas  
d'esós mantudos...  
y yo cayada,  
va de aguantale  
su gran jodarria,  
tragando biles  
verdes y amargas  
pero no dije  
media palabra.

¡Biera usted visto  
la gran puriada!  
—Mejor ansina;  
un día se cansa.  
No responáds  
nunca a tu tata.  
¿Que te resonga?  
Está cayada;  
con malacriadesas  
nada se gana.  
Lo que conviene  
viene, muchacha:  
si es tu destino,  
con vos se casa.

—Sí, pero el cántaro  
tanto va'al agua  
que un día se quiebra.  
Ya yo estoy cansa  
de ver mal modos,  
de oyr trapiadas  
y que me saquen  
l'herensia en cara.

—Pasensia, hijá.  
Pedile al ánima  
de tu mamita,  
qu'éya te ampara.  
Ay; viene él;  
me voy, muchacha.  
No hay que perder  
las esperansas.

—Muy buenas

¿Ay usted estaba?  
Ya yo no creiba  
que m'esperara.

—Jué que ay estuvo  
Ramón Salas  
y m'entretubo  
si no en la cama  
dende qué rato  
roncando estara.

—Sin beme visto?  
—Idiay, carastas!  
¿Por qué no yega  
a l'hora esaita?

—No ve, Duviges,  
esta chanchada  
se jué parando  
¿y di'ónde qu'anda?  
Mal relisiyo:  
ora se pára,  
atrasa un día,  
otro adelanta...

—¿Y qu'hora tiene?  
—Por aquí faltan  
cuatro con seis  
pa'remendala.

—¿Qué  
—Pos la cuerda,  
qu'está esrotada.

—Siempre con  
bromas  
y grasejadas.

—Bueno, estoy listo:  
vengo a jugámela.

—¿De veras piensa  
pedime a tata?

—¡Bien desedió!  
—Tal vez si li'habla  
primero Moncha...  
Tal vez lo amansa,  
lo palabrea,  
le yega al alma.

—No, no presisa  
Bueno, voy'ir.  
Hora faltaba  
que ya el viejito  
esté en la cama.

—Está ayí ajuera,  
sentao en la banca  
del corredor;  
si no en la sala.  
Pero... ay aguardese...

—¿Está asustada?  
—Sí, vo'acostame,  
pa'cuando vaya  
me hago qu'estoy  
di'horas privada.  
Muy buena suerte.

—Hasta mañana.

—¡Uy, ñor Siriaco!  
—¿Algo desiaba?  
—Sí, vengo'hablale.  
—¡Ve, hombré,

m'estraña!  
—Tiene que oyime.  
—A ver ¿qué pasa?  
—Pos vea... pos yo...  
quieros'isir...

—¡Basta!  
Ya sé de sobra  
lo que desiaba.  
Conosco bien  
cuál es la pata  
di'ónde renquean  
unas cristianas  
y unos cristianos  
que no reparan  
en lo que viene  
cuando se casan.  
—Muy buenas  
noches. En sólo flores,

flores galanas  
en el carao,  
y no en las vainas.  
Sí, sé de sobra  
lo que desiaban.  
¿Quieren casasen?  
—Eso es.  
—¡Carachas!  
¿Y con qué pelos?

—Tengo la plata:  
horré unos sincos.  
Vendí la chancha  
y le arquilé  
sien a ña Juana.

—Bueno, usted sabe  
qu'el que se casa...

—No diga más,  
qu'eso me basta.  
Unque sea un rancho  
di'hojas y tablas  
ayí lo tengo.  
—Sí, poro pasa  
que amor con  
hambre'...

Nada nos falta,  
y estas dos manos  
p'eso trabajan.  
Seré muy probe,  
poro mi cara  
y mi consensia  
están asiadas.

—Bueno, muy bien.  
Ustedes hagan  
cuantas tonteras  
les dé la gana.  
Después no vengán  
yorando lástimas.

—Primero Dios  
nu'he de yoralas.  
Lo que le pido  
es su palabra;  
si usted consiente  
dende mañana  
lo arreglo todo.

—¡Bueno, carastas,  
vayan a horcasen.

—¡Ah! ¡Muchas  
gracias,  
mano Siriaco!

—No hay por qué  
dalas.

Con airé altivo  
Israel se marcha.  
Al cinto lleba  
su fiel cutacha,  
como un "Don Gil  
de verdes calzas",  
pero descalzo,  
como unas pascuas,  
dispuesto a todo  
dispuesto a todo  
por su muchacha,  
por su Eduviges,  
por su esperanza.

El escenario  
se queda en calma.  
Silban los grillos  
su serenata;  
hacen los sapos  
nítidas gárgaras.  
—Junto a la fuente  
que también canta—  
de aire, de estrellas y  
luna clara.

Se oyen los ecos  
a la distancia,  
cual si los árboles  
también cantaran  
agradecidos  
porque reciben  
besos de plata.

## Para leer en el camión

Como es sabido, el problema más grave que confronta la ciudad de Washington es el de la falta absoluta de alojamiento en los hoteles y en las casas de pensión. De allí que se hayan registrado verdaderos problemas con los viajeros en general.

Pues bien, en un cuarto de un hotel se encontraron una señora joven y bonita y un hombre de muy buena presencia. Discutieron el asunto. Y ante las dificultades presentadas resolvieron dormir en el mismo cuarto y... en la misma cama.

En el primer momento se pusieron de acuerdo en cuanto a la forma de desvestirse y hasta de dormir.

El hombre observaba que la chica era toda un palmito y se ponía vivo como decimos por aquí. Finalmente ya los dos sentados en la cama, él habló:

—Ve, señora, usted y yo somos

dos desconocidos y posiblemente nunca nos volvamos a encontrar en la vida. Y si hemos simpatizado en el primer momento, yo me atrevería a proponerle una cosa... Algo que sería un secreto únicamente de los dos...

—Bueno dijo ella, pero con una condición: que usted, bajo palabra de caballero se comprometa a cumplir fielmente lo que me va a proponer...

—¡Jurado!, dijo él.  
—Encantada, respondió ella.  
—Pues bien, dijo el hombre, lo que quiero proponerle es que "por esta noche durmamos como marido y mujer..."

—Aceptado!, respondió ella, y agregó: Pues bueno, como marido y mujer durmámonos volviéndonos las espaldas...

—Hasta mañana, negrito...  
Y uniendo la acción a sus palabras, le volvió displicentemente la espalda...

MIAMI - CUBA - MEXICO



La oportunidad más fantástica que se ha ofrecido! El plan más revolucionario para viajar!



Le ofrece a usted sorteos semanales para ganarse un pasaje a México o Miami o un crédito para viajar a donde le plazca en la línea aérea bandera de Costa Rica.

Aproveche esta oportunidad que no se volverá a presentar!

Consiga hoy mismo una acción del Club de la Fortuna de LACSA.

PANAMA - EUROPA

Agencias de Viajes o directamente en LACSA.



CENTRO AMERICA - NEW YORK

# AMARGAS REALIDADES



—Oye, muchacho, ¿qué se hicieron los pachucos que siempre se paran por aquí, en las tardes... ?  
 —Ya sé, don, ahora son abonados a las barras de la Asamblea... ¡Seguro quieren estudiar para diputados... !

## HUMORISMO MEXICANO

### SOLO QUE SEA POR ESO

Por ANGEL RABANAL

★ —¿Pos por qué me pega, Juan?  
 No sea ansina majadero,  
 no me jale de las greñas,  
 ni me pegue en el cerebelo  
 pos con los golpes me atonta;  
 yo no me explico su genio.  
 ★ ¿No me lo traigo añiao?  
 Ese uniforme tan viejo  
 a fuerza de remendarlo  
 no se lo he dejado nuevo  
 que parece gabardina?  
 —Sí vieja, todo es cierto.  
 —Entonces ¿por qué es malhora?  
 Cuando se encontraba enfermo  
 dizque de fiebre amarilla,  
 después del vómito negro  
 y a luego del otro mal  
 de un color que no recuerdo,  
 no le dí todas las noches  
 su friega de linimento,  
 y a luego le dí calor  
 con el calor de mi cuerpo.  
 ★ —Sí, vieja, todo es verdad.  
 —Pues si es verdá no comprendo  
 el por qué me marteriza.  
 ★ ¿No le doy sus alimentos  
 que yo mesma le preparo?  
 y cuando alcanzan los fierros  
 y a los frijoles del olla  
 la manteca les aumento  
 ¿no se los sirvo refritos  
 con sus adornos de queso?  
 —Sí, vieja.  
 —Pos allí está,  
 y si en todos los terrenos  
 le cumplo, ¿por qué me pega?  
 —Por su mal comportamiento,  
 porque dentro del cuartel  
 todos saben sus secretos  
 y conocen sus lunares  
 y otras prendas del cuerpo,  
 ya sabe por qué la pego.  
 ★ Le pego por disoluta.  
 —¡Canijo! ¡No había pensado!  
 ★ ¡Sólo que sea por eso!

## Lo más sencillo

En la agencia de policía el joven millonario Rodolfo Mora explicó del modo más original por qué había chocado su automóvil.

—Todos discutían dentro del coche —dijo—, y yo estaba ya cansada de oírlos, de manera que para terminar con la polémica decidí que lo mejor era chocar contra el primer poste. Y así lo hice, la conversación terminó en seguida.

## NOVELA SINTETICA

—Quiso hacer un experimento con una corriente de 100.000 voltios. Le prendieron unas velas.

—De la caja de administración le prestó una plata a un curfiado. Ahora busca unas firmas.

Aquel maquinista, por pensar en una ingrata olvidó las órdenes. El hospital está lleno de heridos.

—Se fueron al cine dejando la plancha conectada. La manzana será reconstruída.

—La mamá dormía cuando los novios se quedaban solos en la sala. Hoy la abuelita no duerme porque el bebuto le da muy malas noches.

—Inventó un coctel...  
 Ayer el juez del crimen pidió un careo.

—Los dos socios apenas iban por la oficina...  
 Ahora el que no va más es el cajero...

Aquel marido que detesta el tabaco, regresó ayer de Panamá...  
 Y anoche no podía explicarse por qué su almohada olía fuertemente a Chesterfield...

A todos les juraba que su novio era tímido y respetuoso...  
 Ayer la vieron comprando unos gorritos de lana y unas frazadas...

## A COMER

La señora estaba tomando su lección diaria de canto. Sentada al piano, se acompañaba ella misma mientras gritaba desahoradamente, destrozando una hermosa balada. De repente, la sirvienta le anunció que el capataz de la fábrica vecina deseaba hablarle.

—¿Qué desea, buen hombre?  
 —¿Es usted la señora que cantaba hace un momento?  
 —Sí.

—Pues mire, señora: yo soy el capataz de la fábrica de enfrente, y quería pedirle, por favor, que no se detenga tanto en la nota alta... ¡Los obreros han dejado por dos veces el trabajo, creyendo que era la sirena para el almuerzo!

## EN LA AVENIDA CENTRAL

PERRERIAS.

TAN PESADA LA REPSI, PORQUE ES DE PURA "JAI LAIF"



## EL LO REPRESENTABA

Un día, el mariscal de Bassompierre daba cuenta al rey del éxito de su viaje a Madrid, y describía, muy complacido, una magnífica mula que le había regalado.

respondió el rey sócarrón, ver un asno junto a una mula.

—En efecto —respondió el mariscal. Pero no olvide que en aquel momento yo representaba

—Debe haber sido interesante, a Su Majestad.

## LIBRETA DE BOLSILLO

—La moneda de cincuenta céntimos es el cachorro del peso, y la de cinco céntimos es el feto.

está ocupado, se sienten los mismos celos que se sentirían al saber que la novia paseaba con algún amigo.

—El zopilote espera que el hombre muera para cebarse en él; el usurero se lo come vivo.

—Esa semioscuridad que alumbramos los cabarets está hecha con la idea de que las mujeres resulten jóvenes y el pescado resulte una comida fresca.

—Cuando uno pide en una biblioteca pública su libro predilecto, y el empleado le dice que



**UD. NO ESTA COMPLETO, SI NO TIENE CASA PROPIA!**

Consulte hoy mismo con **FINSA** o con uno de sus **AGENTES AUTORIZADOS** y hágase propietario.

# FINSA

COMPANIA NACIONAL FINANCIERA S. A.  
 DEPARTAMENTO DE CONSTRUCCION Y PRESTAMO  
 TELEFONOS: 3416 - 6906 - APARTADO: 4488  
 SAN JOSE

## LA BICICLETA

El hombre fue acusado del robo de una bicicleta, y debido a ello fue interrogado por el comisario.

—Cómo se le ocurrió a usted robar la bicicleta que estaba junto a la puerta del cementerio? —preguntó el representante de la autoridad.

—Cómo? La dejaron tanto tiempo allí, que yo creía que habían enterrado al dueño.

# JOHN WAYNE "RIVALES DEL RAYO" Domingo

PALACE CALIFORNIA IDEAL

## Morrocotuda y despapayante jornada parlamentaria

Desde los últimos días del mes de abril comenzó a sentirse un olorcito a cacho quemado en las esferas políticas; se aseguraba que en la elección del Directorio de la Asamblea Legislativa, del 1º de mayo, habría sorpresas. Pero lo que nadie sospechaba es que íbamos a tener la remamá de las sorpresas, y muy gordas por cierto.

Pasaban los días y los diputados de un bando y del otro se miraban con ciertas sospechas. Bien se podía decir que con las miradas se hacían las mismas señas de los chiquillos de escuela: —"a la salida nos vemos..."

El primero en romper el nape, como todos lo sabemos, fue don Miguel Angel Dávila, santo grande del Partido Independiente, algo así como San Pedro. Don Miguel, sin andarse por las ramas, advirtió públicamente dos cosas:

—Mi voto para Presidente de la Asamblea será para don Hernán Cordero, pero pondré todos mis empeños por el triunfo de mi partido: el Independiente...

Las gentes se confundieron un tanto: don Hernán Cordero nunca había sido del Independiente

**El Doctor Montero Padilla les metió a todos un gol desde media cancha**

**Los liberacionistas entraron en la Asamblea cantando "Allá en la Lucha y en S. Cristóbal un pabellón yo ví flo tar..." y salieron que echaban humo...**

**Los de la coalición caldero-echandista le dijeron al doctor Montero: "Vote azul". Y a la salida de la sesión todos ellos veían negro...**

**EN LA PROXIMA SEMANA SEGUIRAN LAS EMOCIONES**

• • •

diente sino del echandismo. (¡A no ser que votara por don Hernán para Presidente, y para el resto del Directorio por miembros del Independiente).

No había más remedio que esperar...

### LOS ARRANQUES DE DON TINO

Nadie se acordaba que don Florentino Castro, don Tino era diputado. Ni siquiera se había juramentado y vivía alejado del mundo, sus pompas y vanidades.

Pero un día, como quien le tira una piedra a un panal, se rajó don Tino y dijo que su voto para Presidente de la Asamblea sería para don Hernán Cordero...

¡Emoción en los círculos polí-

ticos! Don Hernán tenía la Presidencia en la bolsa..., pero nosotros no nos tragamos el cuento...

Por el correo de las brujas supimos que había intervenido don Mario Esquivel, uno de los hombres fuertes del Independiente, y que le dijo:

—Mirá, "¿quo vadis?" ¿Qué vas a hacer? Vamos, muchacho, levanta esa frente al sol refulgente de la libertad. A orillas de un pozo, un mancebo dormía a pier na suelta; ¿no ves que ahogarte puedes gritóle la fortuna? ¿Vas a darle al enemigo las llaves? Cye Tino, ¿te acuerdas q' querías ser una Margarita Gautier? La costurera aquella que dio un mal paso y después de todo sin necesidad. Con letras ya borradas por los años, en un papel que el tiempo ha carcomido... ¿Qué alta que está la luna y el viento que la menea...!

Y don Tino reaccionó. Dijo que iría a la Asamblea, que su voto sería un secreto impenetrable y después agregó: de mis soledades vengo y a mis soledades voy.

### COLOCHO AD-PORTAS

Las fuerzas políticas de la Asamblea estaban empatadas: 22 liberacionistas, con sus satélites los independientes: total, veintidós votos.

Por otro lado, las alforjas echandistas y calderonistas: 22 votos.

Desempatada don Frank Marshall quien anunció que él ponía juego.

Don Frank preparó su papeleta y su lista de diputados para integrar las comisiones.

Así las cosas, don Fabio Fournier invitó a don Tino Castro a almorzar en su casa, allá en Belo Horizonte, en un lindo comedor estilo colonial con mirada hacia un lago donde nadaban 2 hermosos cisnes blancos. Acompañaron a don Tino, don Hernán Cordero y don Rodrigo Acosta, éste último para que como notario del millonario cafetalero, levantara un acta de los hechos. Don Tino estuvo muy contento; les echó migas de pan a los cisnes; le hizo cariño a un venado-venada, y se empujó tamaño guarillo. El almuerzo estuvo riquísimo; hubo desde champaña hasta caviar; don Tino ratificó su voto y don Hernán Cordero oía a Presidente de la Asamblea. Sólo le faltaban la chistera, la leva, el pantalón rayado y el voto de don Tino.

Pero, días después se baraja-

ban las acciones. Lo supo don Hernán y le mandó un recado a don Tino:

—Vea, viejito, por mí no se preocupe, lo dejo en entera libertad...

Y don Tino le respondió: El triunfo es suyo; cuente siempre con tino...

### SE COMPLICA EL PASO DOBLE...

Situadas las cosas en este plano, nos llegaron las primeras noticias de que en los predios figueristas se sentían vientos de fronda...

Don Tino Castro se encontraba allá en sus latifundios y meditaba, y meditaba.

Mientras tanto las mozas del pueblo, en noches de luna, cantaban:

—"Estaba una calandria en una jaula de oro pendiente de un balcón". O bien: "Pregúntale a las estrellas si por las noches me ven llorar, pregúntale a todo el mundo si no es profundo mi padecer..."

Y don Tino, como la princesa de Darío estaba pálido, estaba triste y los suspiros se escapaban de su boca de fresa.

Mientras tanto el Doctor Montero Padilla había declarado que a él no le hacía ni pizca de gracia que don Frank Marshall fuese el gran elector... y que él, don Álvaro, tenía tanto derecho como cualquiera otro a ser candidato a Presidente de la Asamblea.

La noticia cayó como una bomba en el campo de los figueristas... Fue algo así como la trapeada de Fidel Castro, como el discurso de don Manuel Mora o como el triunfo de don Mario Echandi.

Y don Jorge Villalobos Dobles, el candidato liberacionista que más probabilidades tenía, canceló el brindis que preparaba para el 1º de mayo...

### EMOCIONES

El día del trabajo resultó el día de las broncas, y en la Asamblea hubo las más gordas de todas. Se dijo que el Doctor Montero no quería nada con el joven Villalobos, abogado de la Lacsá, ni con sus potentes aviones; no le interesaba volar; entonces se dijo también que en tal caso, prefería otro vehículo: al diputado Carro.

Cuando se reunió la Asamblea y todos los diputados ocupaban sus respectivos sitios, los seño-

res del Liberación Nacional estaban más optimistas que Fidel Castro cuando triunfó. Unos y otros se miraban significativamente, y con los dedos repetían la famosa señal de Churchill, la V de la victoria. Pero ellos no se daban cuenta de que los echandistas y los calderonistas, también hacían la misma señal con la mano izquierda, mientras que dejaban caer el dedo pulgar en el ángulo de la V de la victoria.

Comenzó el recuento de los votos; los liberacionistas esperaban oír dos nombres: Cordero Zúñiga y Carro. Pero eso no fue así. Nadie citaba a Carro y en cambio sí a Montero Padilla. De modo, pues, que los liberacionistas muy pronto se dieron cuenta de que faltaba Carro, y de que tendrían que irse a pata.

Se hizo el recuento final: el doctor Montero había triunfado para Presidente.

Siguieron las emociones: los echandistas y calderonistas esperaban el triunfo de don Mario Leiva, pero no hubo tal: triunfó el doctor Guzmán.

Más emociones: el doctor Guzmán votó por el señor Carro para Presidente y por él para Vice-Presidente.

Don Miguel Angel Dávila, del Independiente, votó por la papeleta de los caldero-echandistas... Los calderonistas y los echandistas se quedaron viendo para el ciprés. Buscaron la alianza con el adversario de ayer y, se quedaron sin Inés y sin el retrato. El único gusto que les quedó fue reconocer que el doctor Montero había sido un buen Presidente: la prueba es que con sus votos salió reelecto.

Los liberacionistas están que truenan. Reconocen que el doctor no votó a favor de los contrarios, pero les quitó el reinado de las comisiones. Bueno, que el doctor, como dice el ex-diputado Arroyo, metió un gol de oro. Fue un cañonazo estilo Alvaro Murillo. Oduber apenas lo oyó zumbiar, los calderonistas ni lo vieron, y don Hernán Cordero no pudo atajarlo. Lo único que se oyó fue el grito de las barras:

—¡Gooooool de Montero Padillaaaaa!!!

La confusión de los diputados era total. Se armó la gorda. Fue tal el lío, que el Presidente doctor Montero no se juramentó. Don Fabio Fournier pronunció un fogoso discurso aludiendo ligeramente, muy por encimita, al extremo de que costaba adivinarlo, al doctor Montero Padilla: —Otro tanto hizo don Hernán Cordero. Entre los dos le dijeron alguna que otra cosilla como por ejemplo: Lobo de Capucita Roja, León de Daniel, Cisne de Leda, Gallo de la Pasión, Zapatilla Roja, Dragón de San Jorge, Ave Fénix, Alondra de Julieta, Luna de Enero, Paloma del Arca de Noé, Cisne de Lohen grin, Quetzal de Guatemala, Te-

—Pasa a la Pág. CUATRO

## NOTA DEPORTIVA



**"PELE" Montero Padilla, el único delantero en el mundo que ha driblado a 44 contrarios, anotando un tanto en forma sensacional.**